
   
GOVERNO DO ESTADO DO ESPÍRITO SANTO 

SECRETARIA DE ESTADO DE DIREITOS HUMANOS 
CONSELHO ESTADUAL PARA PROMOÇÃO DA CIDADANIA E DOS DIREITOS HUMANOS DE 

LESBICAS, GAYS, BISSEXUAIS, TRAVESTIS E TRANSEXUAIS  
 

Casa dos Direitos, Rua General Osório, nº 38, 16º andar, Vitória - Centro, CEP 29010-911, 
Telefone de contato 3636-1322 

 

ATA DA 30ª SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL PARA PROMOÇÃO DA 1 

CIDADANIA E DOS DIREITOS HUMANOS DE LESBICAS, GAYS, BISSEXUAIS, TRAVESTIS E 2 

TRANSEXUAIS DO ESPÍRITO SANTO DO DIA 14 DE DEZEMBRO DO ANO DE 2020 3 

Aos 14 (catorze) dias do mês de dezembro de 2020 (dois mil e vinte), às 14 (quatorze) horas, via 4 

plataforma virtual Zoom, reuniram-se os membros do Conselho Estadual de Promoção da 5 

Cidadania e dos Direitos Humanos da População LGBT do Espírito Santo – para sua 30ª Sessão 6 

Plenária Ordinária, estando presentes no ato os seguintes conselheiros:  7 

Marina Fransciqueto Bernabé- Titular/ SEDH- Presidenta; Renan Lira Matos Cadais-Suplente/ 8 

SEDH; Julio Cesar Moraes- Titular/SESA; Julimar Soares França- Suplente/SESA; Victor Oliveira 9 

Ribeiro- Titular/ DPG; Tiego de Deus C. de Aguiar- Titular/ CSV; Geovana Pádua Gobbo Marinot- 10 

Titular/ SETADES; Maria Jovelina Debona- Titular/Sejus; Hiago Rocha de Oliveira- Suplente/ OAB; 11 

Odacyr Silva- Titular/ IFES; Jesio Zambioni- Titular/ UFES; Viviana de Paula Corrêa- 12 

Suplente/UFES; Tiago da Silva Mello- Titular/ Sindiupes; Mirna Danuza Gomes da Fonseca- 13 

Suplente/ Sindiupes; Angelica Sabina Toras de L. Figueiredo- Titular/CRESS;  Douglas Admiral 14 

Louzada- Suplente/ Fórum Estadual de Lésbicas, Gays, Bissexuais, Travestis, Mulheres 15 

Transexuais , Homens Trans; Carlos Eduardo Medeiros de Melo- Titular/ IBRAT.  Havendo 16 

número legal, a Presidenta, Marina, inicia a sessão e declara aberta a reunião, com os seguintes 17 

pontos de pauta: 1. Aprovação da ata anterior (Presidenta Marina); 2. Aprovação do 18 

Calendário de Reuniões 2021 (Presidenta Marina); 3. Reunião com a Hucam (Presidenta 19 

Mirna); 4.  Atividades relativas ao mês da visibilidade Trans (Presidenta Viviana); 5. Repasse 20 

da Câmara Técnica de Violência (Relator Douglas); 6. Repasse da Câmara Técnica de 21 

Planejamento (Presidente Tiego); 7. Repasse da Câmara Técnica de Comunicação (Relatora 22 

Danieli); 8. Repasse da Câmara Técnica de Saúde (Relatora Iasmin); 9. Repasse GT do Plano 23 

(Relator João Lucas); 10. Repasse GT da Nota (Relatora Lívia); 11. Informes gerais. É feita uma 24 

rodada de apresentação. Ponto de pauta 01- A Presidenta pergunta se todos leram a ata e se 25 

aprovam. Em regime de votação votam favoráveis a ata: Odacyr, Victor, Carlos Eduardo, Tiago, 26 

Renan, Jovelina, Jesio, Douglas, Julio, Danieli e Angélica. Abstenção: Hiago. Sendo assim, ata da 27 

29° Sessão Plenária aprovada. Ponto de pauta 02. A Presidenta informa que sobre o calendário 28 

de reuniões plenárias de 2021 e informa que em janeiro não haverá plenária do CELGBT por 29 
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motivo de recesso. A secretária executiva informa as datas. Devido ao feriado do dia 12 de 30 

outubro, a plenária que seria dia 11 de outubro, foi antecipada para o dia 04 de outubro. Renan 31 

fortalece a fala de Marina sobre o recesso de janeiro e solicita como ponto de pauta para 32 

fevereiro apresentação do relatório da Gerência de Diversidade Sexual e Gênero. Vitor fala que 33 

a Câmara Técnica de Violência se reunirá em janeiro e que dependendo da demanda pode 34 

acontecer de precisar de uma extraordinária. Marina informa que as Câmaras Técnicas são 35 

autônomas para realizar seus trabalhos e caso tenha acumulo de demanda será feito uma 36 

extraordinária em fevereiro. Viviana fala que pediu um ponto de pauta para tratar do dia da 37 

visibilidade trans, pensando em não a ver essa reunião de janeiro e pelo fato de que as 38 

entidades ainda não tenham atividades fechadas para o dia da visibilidade trans, onde talvez 39 

seja necessária uma reunião em janeiro para tratar desse assunto. Marina diz que dá para fazer 40 

uma reunião especificamente com esse ponto e necessariamente não precisa ser uma plenária. 41 

Tiago menciona a fala de Viviana e que muda um pouco de opinião, já que não lembrava a data, 42 

e que talvez o Conselho pudesse fazer uma extraordinária para tratar do assunto, caso seja 43 

aprovado que não teremos reunião em janeiro. Danieli fala que a extraordinária é uma boa 44 

sugestão para tratar junto com a Câmara Técnica de Comunicação sobre a data. Viviana diz que 45 

não tem problema a reunião sair pela Câmara Técnica de Comunicação, para chamar as 46 

entidades e fazer as atividades. Em regime de votação- aprovação do calendário de reuniões 47 

2021: aprovado por unanimidade. Ponto de pauta 04: Viviana diz que a Ufes, Diretoria de 48 

Diversidade, irá realizar um cine debate em alusão ao dia da visibilidade trans com o filme 49 

“Meu corpo é politico”. Que pensou em fazer essa atividade junto com o Conselho no dia 27 de 50 

janeiro através da plataforma Zoom. Renan informa que o Zoom da Sedh está a disposição. 51 

Carlos Eduardo, sugere que a reunião saia pela Câmara Técnica de Comunicação. Renan sugere 52 

uma reunião aberta para que pessoas que não são do CELGBT+ participem. Tiego sugere a 53 

criação de um grupo de trabalho para que este elabore as atividades, incluído a reunião aberta 54 

no dia 13 de janeiro. Em regime de votação a referida proposta: aprovada por unanimidade. É 55 

formado um Grupo de Trabalho para as atividades do mês da visibilidade trans, que é formado 56 

por: Marina, Tiago, Tiego, Viviana, Renan, Carlos Eduardo, Douglas e Hiago. Ponto de pauta 03. 57 

A presidenta da Câmara Técnica de Saúde, Mirna, expõe que na reunião do dia 30 de novembro 58 

foi decido pedir uma reunião com a Hucam com o Ambulatório de Diversidade de Gênero, para 59 
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obter algumas respostas que são precisas para a Câmara Técnica, como o prazo para retorno do 60 

Ambulatório. Viviana informa que o Ambulatório já retornou e o que fica em aberto é em 61 

relação ao atendimento de acolhimento de novas pessoas. Julio responde que a SESA 62 

respondeu um oficio ao CELGBT+, que em janeiro deve sair uma portaria da SESA que institui 63 

uma Câmara Técnica da Saúde LGBT. Que na HUCAM possui duas demandas que estão sem 64 

atendimento que é a questão das cirurgias de redesignificação de gênero e a hormônio terapia 65 

de nunca funcionou. Sendo assim é preciso uma reunião com a instituição para entender de 66 

fato o que está acontecendo. Marina informa que a Hucam respondeu junto com a SESA e que 67 

um fato que precisa ser discutido é em relação a linha cuidado com a população trans. Carlos 68 

Eduardo informa que é preciso a reunião com a Hucam, uma vez que as respostas da instituição 69 

são rasas e atrasadas. Viviana expõe que há uma necessidade em fazer uma reunião com a 70 

Hucam para que se cobre o atendimento especializado da população que já está inscrita e 71 

acolhida e retornem com a cirurgia. Que a Câmara Técnica de Saúde, por ter autonomia, e leve 72 

a reunião para a Mesa Diretora e esta agende reunião com a Hucam. Tiago informa que Viviana 73 

contempla sua fala e que é preciso fazer uma reunião e até mesmo solicitar, através da Câmara 74 

Técnica de Saúde,  um levantamento de quantas cirurgias foram feitas, uma vez que o CELGBT+ 75 

precisa ter esses dados do que a Hucam tem realizado neste sentido. Assim, essa busca de 76 

dados, não só com a Hucam como também com a SESA e em relação ao Estado toda a 77 

população LGBT. Jésio, diz que a resposta que a Hucam deu na metade do ano passado em 78 

relação a uma interpelação através da Câmara Técnica de Saúde e em sua opinião dá se como 79 

satisfatório. Sobre a fala do Julio, acha muito importante, pois o ambulatório tem um objetivo, 80 

propostas de serviço e muitas das coisas que o ambulatório se propôs a executar não estão 81 

sendo realizada e pensa ser uma função do CELGBT+ fiscalizar, para poder cobrar a execução. 82 

Mirna explica que a decisão da Câmara de saúde em trazer para a plenária a reunião com a 83 

Hucam, deu se após várias tentativas de respostas, através de ofícios. Viviana informa que 84 

recordou de uma solicitação, convidando o Dr. Antônio, Defensor Público da União, para 85 

solicitar junto com o CELGBT+, uma reunião com a Hucam e a SESA para discutir o ambulatório 86 

e não teve retorno.  Marina informa que é preciso pensar em uma estratégia para articulação e 87 

realização de uma reunião com a SESA e a HUCAM, entre elas juntar a Defensoria Publica 88 

Estadual e a Federal para fazer esse tipo de cobrança. Que é preciso fazer um levantamento de 89 
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quais são os dados de atendimento, até mesmo para que se tenham esses dados na Câmara 90 

Técnica de Saúde. Tiego relembra que quando foi elaborado os ofícios as decisão é que tivesse 91 

uma resposta formal para ter um documento para tentar recorrer as medidas, uma vez que não 92 

se tinha nenhuma informação. Victor diz que é possível fazer uma reunião com a Defensoria 93 

Pública para tratar do assunto da Hucam e da SESA. Marina diz que quanto mais instituição 94 

participar, melhor. Marina informa que fica deliberado a Câmara Técnica de Saúide pensar em 95 

uma nova estratégia de articular e fazer uma reunião com a Hucam. Ponto de pauta 05. O 96 

Relator Douglas informa que a Câmara Técnica de Violência não teve reunião no mês passado 97 

por falta de quórum. A próxima reunião está marcada para o dia 20 de janeiro de 2021. A 98 

Presidentas da CT de Violência, Viviana, informa que no ultimo mês a secretária executiva 99 

enviou um email com o numero de vagas de cada CT e o conselheire Odacyr entrou para a 100 

Câmara Técnica de Violencia e que ainda restam 02 vagas. Jovelina manifesta interesse em 101 

entrar também para a Câmara Técnica de Violência. Ponto de pauta 10. Hiago, informa que o 102 

GT da Nota não teve reunião nos últimos dois meses, porém estão bem adiantado em relação a 103 

nota e que no inicio de 2021 a Nota estará pronta. Ponto de pauta 06. Tiego, a Ct estava sem 104 

membres, mas com o ultimo email de indicação de vagas nas CT’s, preencheu. Com isso, a 105 

partir de janeiro a Ct de Planejamento volta com as reuniões. Ponto de pauta 07. Danielli, 106 

informa que a Ct de Comunicação possui 03 vagas para a sociedade civil. A última reunião foi 107 

em novembro. Foi feito uma conversa informal sobre a insuficiência de membres na CT com 108 

Cadu, Danielli, Tiego e Marina. Marina ressalta que apesar de estamos em uma pandemia, com 109 

familiares adoecidos, o CELGBT+ realizou 03 reuniões presenciais (janeiro, fevereiro e março), e 110 

depois online. Que o CELGBT neste período de pandemia não parou de trabalhar, foi criada 111 

uma Câmara Técnica de Saúde, as Câmaras Técnicas mantiveram suas reuniões, assim como os 112 

Grupos de Trabalho, pela primeira vez o CELGBT organizou vários eventos e criou conteúdos e 113 

informações para as redes sociais e pela primeira vez algumas instituições responderam os 114 

ofícios encaminhado. Que é preciso reconhecer o contexto geral e o trabalho especificamente 115 

da Mesa Diretora que se reúne semanalmente. A Presidenta parabeniza o trabalho de todes 116 

conselheires e agradece a ajuda e o trabalho. Jezio, agradece a Marina e a Julia também, uma 117 

vez que esse trabalho vem sendo executado pela coordenação de Marina.  Ponto de pauta 08. 118 

Mirna, parabeniza os trabalhos do Celgbt ao longo do ano e em especial da Ct de Saude. A Ct de 119 
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saúde realizou uma reunião onde tratou dos encaminhamentos da Sesa sobre a Ct da Saúde 120 

Integral e a reunião da Hucam, onde trouxeram a demanda para a plenária. Ponto de pauta 09. 121 

Marina informa que não houve reunião do Gt no ultimo mês, uma vez que vários componentes 122 

adoeceram ou estavam de férias, porém trabalharam muito durante o ano. A Presidenta 123 

agradece as conselheiras Danieli, Mirna e Livia. Agradece o trabalho da secretária executiva, 124 

Heloísa. Angelica informa que no email de preenchimento das vagas, a mesma se inscreveu na 125 

Ct de Planejamento e solicita a inclusão no grupo da Ct para participar. Informes. Viviana 126 

convida a todes a participarem do Cine Club TransViadão, com a exibição do filme Meu Corpo É 127 

Político, com debate ao final do filme. Julio informa que que a portaria que cria a Ct de Saúde 128 

Lgbt sai por esses dias e que irá compartilhar com o CELGBT+, que o 2° Seminário de Saúde 129 

LGBT que aconteceria em dezembro será em maio. Marina informa que o CEDDIPI convidou o 130 

CELGBT para uma formação em parceria com as Gerencias também. A Presidenta pergunta 131 

quem tem interesse em participar e ajudar na reunião que será em março. Nada mais houve a 132 

tratar, encerrou-se a presente ata, a qual segue subscrita por minha pessoa, Heloísa Lugão 133 

Silveira, que a digitei e será assinada abaixo pelos respectivos membros presentes. 134 

________________________________________________ 135 

Marina Francisqueto Bernabé - Presidenta; 136 

________________________________________________ 137 

Heloísa Lugão Silveira – Secretária Executiva; 138 
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